

## 令和2年 第2回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年2月25日（火） 14時25分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、朏委員、十時委員、山之内委員
- 4 事務局出席者 水本次長、落合次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 山之内 英樹 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和2年 第1回定例教育委員会（1/29）
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第3号 羽ばたけ若者人材育成奨学金支給要綱の一部改正について  
議案第4号 佐々町障がい児保育事業補助金交付要綱の一部改正について  
議案第5号 教職員の人事について
- 9 報告事項 (1) 令和元年度長崎県教育委員会表彰について  
(2) 新型コロナウイルスへの対応について  
(3) 学校給食施設整備について  
(4) 2020 ジョギングフェスティバル in さざについて  
(5) 東京2020オリンピック聖火リレーについて  
(6) 長崎県立世知原少年自然の家の存続要望について  
(7) 佐々勤労者総合スポーツ施設屋内外テニスコート人工芝改修工事について  
(8) 名義後援について  
(9) 準要保護の2月認定について  
(10) 行事関係報告について  
(11) その他
- 10 その他 (1) 次回開催日程 令和2年3月25日（水）14時30分～  
(2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室  
(3) そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和2年第2回定例教育委員会を開催します。
教育長	<u>5 会議録署名委員の指名</u> 本日の会議録署名委員を指名します。山之内 英樹委員にお願いします。
教育長	<u>6 前回の会議録の承認</u> 前回の「令和2年第1回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。 (資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら、承認することといたします。
教育長	<u>7 教育長報告</u> 次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 <b>【指導事項】</b> ○来年度に向けて ・小学校 小学校は、来年度から新学習指導要領の完全実施ということになります。特に内容項目で、教える内容について変更があったところ、そして評価については大きく変わりますので、評価についての研究、早目の対応をお願いしたいという話をしました。 これにあわせて教科書も変わります。新教科書の使用開始ということで、年間計画を立てて、履修漏れがないようにしてほしいということと同時に、新教科書の特徴であるQRコードの活用等についても、研修を進めてほしいという話をしました。 次に、世知原少年自然の家の廃止についてということで、当然存続の要望はしていくけれども、もし廃止というような場合はどうするかということは想定しておいてほしいという話をしました。
	それから、プログラミング教育については、明日、波佐見町からICT支援員の

教育長	<p>活動について視察をしたいということで、来町される予定です。口石小学校のほうでプログラミング学習をするので、その授業を視察したいということで要望が入っています。いずれにしろ、来年度に向けて、プログラミング授業を標準化するように指導しました。担任によって差が出ないように3年生のことで、4年生のここでこういう教材でやるという標準化をしてほしいという話をいたしました。</p> <p>・中学校</p> <p>中学校については、文化部活動に関する活動方針の実施ということで、運動部活動と同じような内容になりますけれども、運動部活動、文化部活動については、活動方針が出てきましたので、これに従って活動してほしいという話をしました。</p> <p>次に、教科書採択ということで、来年度が中学校の教科書の採択になります。教科書採択のための資料作り等で、5月、6月が忙しくなるということを、十分理解してほしいという話をしました。</p> <p>それから、英語教育の小中の連続性ということで、小学校の英語教育がレベルアップしてきた中で、今までどおり、中学校の英語を始めると、子どもたちが興ざめしてしまう。だから、小中の連続性ということについて、十分検討してほしいという話をしました。そういう意味合いで、明日27日に小中の連続性について情報交換協議をしたいと思っています。</p> <p>・小中共通</p> <p>統合型校務支援システムの活用ということで、これは完全移行してほしいと。今もアイリスとかそういったソフトが入っていますけれど、それは4月からは使わないこと。最初はきついだろうけれども、完全移行ということでやってほしいという話をしました。</p> <p>教職員の働き方改革については、昨年の委員会でお話をして、先の総合教育会議の中で話が出ていましたが、教職員の超過勤務時間について、月間45時間、年間360時間を上限とするような教育委員会規則を定めなさいという通知が来ていましたので、来月の定例教育委員会になると思いますが、その規則について、制定することで対応したいと思っています。</p> <p>それから、情報モラル教育の推進ということで、これも気になっているところで、情報モラル教育の年間計画をつくりましたので、情報モラル教育については、特に今後、推進してほしいという話をしました。</p> <p>給食センターの建設については、先ほど報告もありましたように、北部運動公園にということで、議会でも説明をしましたが、地元の反対が大きいということで、さらに建設場所について検討を進めていきたいと思っています。</p> <p>それから、GIGAスクール構想ということで新聞等に載っていたと思うんですが、子ども1人1台タブレットをということで、具体的な動きになってくると思われます。しかし、まずは1人1台タブレットを持った場合に、それが作動する環境を作らなければなりません。配線の改修を来年度補正予算でやろうかなと思っています。それが整備できた後に、タブレットの導入ということで、段取りを組んでいきたいと思っています。</p> <p>○管理職の矜持</p> <p>管理職も、カッとすることがあるのは事実だろうと思いますし、いつも穏やかで</p>
-----	---

教育長	<p>あるということは、なかなか難しいと思っています。しかし、「小学校長が女児にけが」という記事を見るときに、管理職としていかがなものかということを十分に自覚してほしいという話をしました。</p> <p>○教職員の心の健康</p> <p>「新任教諭に目立つ退職」、または「新任教諭苦しい毎日」というような記事が載っていましたので、その話をしました。やはり、人から見ると「学校の先生は、子どもと楽しくやれている」というようなイメージがあるかもしれません、それだけでは務まらない。だから、それだけイメージと違うところに苦しみがあるかもしれない。十分サポートしてほしいという話をしました。</p> <p>【気になっていること】</p> <p>○プログラミング教育</p> <p>これも、何度も校長に話をしていたところですけれども、プログラミング学習の小学校での必須化ということで、順調に準備ができていると思っています。先ほども申しましたけれども、年間計画の中にどう位置づけるかということを来年度やつていきたいと思っています。</p> <p>○キャリア教育</p> <p>今までキャリア教育といえば、中学校における職場体験というのが主流であったわけですけれども、県教委がキャリア教育事業ということで、どちらかというと起業体験をさせようという取組みをしています。具体的にどういう取組みで、どういった効果があったかということについては、県の事業ですので、報告会等があるはずですから、注視していきたいという話をしました。</p> <p>○その他</p> <p>子ども食堂の記事、その他に、「最高の励ましをもらった」ということで、歌会始で佐々町在住の先生が、歌を披露されたという記事が載っています。</p> <p>私からの報告は以上です。ご質問等ございませんでしょうか。</p> <p>(「なし」の声あり。)</p>
事務局	<p><u>8 案件</u></p> <p>議案第3号 佐々町羽ばたけ若者人材育成奨学金支給要綱の一部改正について (資料により説明)</p>
教育長	<p>今、事務局から説明がありましたが、ご質問等ありませんでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり。)</p>
事務局	<p>議案第4号 佐々町障がい児保育事業補助金交付要綱の一部改正について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>適用は、遡るということですか。</p>

事務局	そうです。
教育長	<p>4月1日まで遡るということで、よろしいでしょうか。これは、国の制度に対する変更です。何かご質問等ございませんでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり。)</p>
教育長	<p>議案第5号 教職員の人事について (口頭で説明)</p>
事務局	<p><b>9 報告事項</b></p> <p>(1)令和元年度長崎県教育委員会表彰について (口頭で説明)</p>
教育長	<p>(2)新型コロナウイルスへの対応について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>今後のことですけど、学校を休業しなければいけないとか、判断が必要になってくると思いますが、その辺りはいかがですか。卒業式とかもあると思うので。</p>
教育長	<p>今日付けで、私の手元に「発生した場合の学校の対応について」という通知が県教委から届きました。感染した者がいた場合は、当然出席停止、発生した場合の臨時休業について、何日という目安は書かれていませんでした。恐らく、発生したときに校医もしくは保健所の意見を聞きながら、その度合いによって、指導を受けて対応するしかないのかなと私自身は思っています。</p> <p>ちょっと医学的な専門知識がない今まで、何日間の出席停止とは言えないなと思いながら、この通知文を読んだところでした。通常のインフルエンザであれば、解熱してから何日という基準があるわけですけれども、新型コロナウイルスについてあるのは、2週間の潜伏期間ということしかありませんので、2週間学校を休む必要があるのかどうかということが、大きなポイントなってくるかなと思っています。</p>
教育委員	<p>その場合は、問題になると思うんですけど、発生したときにウイルスの症状というか、怖さ自体がまだわかっていない状態なので、学校が休業するとかそういう判断もあるのかなと思っているんですけど。</p>
教育長	<p>休業を何日間にする判断を、都道府県教育委員会または市町村教育委員会において判断するとは書いてありますが、何日とは示されていません。今日、基本方針が出るということですけれど、それにも具体的な日付は書かれてこないだろうと思っています。とにかく保健所の指示を仰ぎながらということしか、今は私の知識の中にはないというのが現実です。</p>

教育長	<p>卒業式についても、一番気になっているんですけれども、今朝の新聞によれば、他県では来賓等や在校生を入れない。保護者と卒業生で、簡略したような形で卒業式を実施するというような通知を出したようです。</p> <p>一番近いところで、3月1日が高等学校の卒業式になります。その後、県下一斉に中学校、小学校となるわけですけれど、特に、小中学校については、私たちだけのことではないので、そのころの流行の度合い、長崎県のどこに発生したかというようなことによっては、また変わってくるんではないかと思っています。恐らく、申しわけないですが、教育委員の皆さんにご相談する間もなく判断・対応ということになるかと思っています。事後報告ということになるだろうと思っています。</p>
教育委員	わかりました。
事務局	(3)学校給食施設整備について (口頭で説明)
教育委員	反対されている方というのは、所有権とか、権利を持った方とか、そういう問題ではないんですよね。
事務局	<p>権利としては、町の土地ではあるんですけども、建設するにあたっては、やはり地元の同意を得る必要がありますので、100%ということはなかなか厳しいかと思うんですけども、おおむね賛成ということで進んでいくことが、目指すべき姿であったんですが、なかなかこれだけの反対があるということは、ちょっと厳しいのかなという考えがあります。</p> <p>今後どうするか、今から検討させていただきたいと思っています。</p>
教育委員	学校側の反応はどうなんですか。給食センターを作つてほしいという、使い手側の反応というんですか。
事務局	今のところ直接はありませんし、間接的にもないし、町としての判断を待たれているのかなと思います。地元住民説明会の情報は、広く伝わっていると思います。
教育委員	「どうしても作つてほしい」という声も大事にしていかないといけないのかなと思います。
教育長	<p>給食施設検討委員会の中には、各学校のPTA会長もしくはPTA代表の方に入っていたり、各学校の校長も入つて答申をいただきました。そこで、センター方式、そして町有地に建設をということで答申をいただいて、それに従つて私たちが動いているところです。</p> <p>ですから、保護者全員じゃないですけれど、主だった意見の代表者としては、今、町の動き、我々の動きを待つておられるというところだろうと思います。</p>

教育委員	そうですよね。
事務局	(4) 2020ジョギングフェスティバルinさざについて (資料により説明)
事務局	(5) 東京2020オリンピック聖火リレーについて (資料により説明)
教育長	<p>このコースに含まれている沿道上にある商店等については、七十数カ所を訪問し、連絡をしました。昨年11月の第1回目はこのあたりが規制になる予定ですという説明を行いました。年末に、このコースですということを、そして先週、この時間帯ですということを連絡しました。</p> <p>郵便局やタクシー会社、バス会社にも、この交通規制が実施されるという連絡はしています。商店街の皆さんの中には、町内会に入っていないところもあると思ったものですから、チラシを持って説明に回らせていただきました。</p>
教育長	(6) 長崎県立世知原少年自然の家の存続要望について (資料により説明)
事務局	(7) 佐々勤労者総合スポーツ施設屋内外テニスコート人工芝改修工事について (口頭で説明)
事務局	(8) 名義後援について 申請がなかったため、取下げ。
事務局	(9) 準要保護の2月認定について 7件分について報告。
事務局	(10) 行事関係報告について 主な教育委員会行事の2月実績および3月予定について報告。
事務局	(11) その他
	(15時41分 閉会)
	上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和2年2月25日

教育長 黒川 雅彦

委員

山之内 葉子